

# PlantaDoce.

Entorno

## De Farmaindustria a Fenin: los 'lobbies' del 'farma' en España

Humberto Arnés, Jordí Martí, Raúl Díaz-Varela y María Luz López-Carrasco son las caras visibles de las principales patronales del sector en España. El mercado farmacéutico está representado por más de 200 compañías en el país y por más de 40.000 trabajadores.

A. Escobar  
12 feb 2018 - 04:55

**De Farmaindustria a Fenin:** las grandes patronales de la industria 'farma' en España

Farmaindustria, Asociación Española de Bioempresas (Asebio), Asociación Española de Medicamentos Genéricos (Aeseg) o Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria (Fenin) son algunos de los nombres de las principales empresas que se encargan de velar porque el sector farmacéutico español sea un mercado dinamizador de la industria española.

**El mercado farmacéutico español está representado por más de 200 compañías,** más de 40.000 trabajadores, de los cuales 4.800 se dedican a investigación y desarrollo (I+D). El sector produce alrededor de 15.200 millones de euros, representando el 24% de la alta tecnología española, según datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Oce).

Asimismo, según los últimos datos macroeconómicos disponibles correspondientes a la industria farmacológica, 2017 estuvo marcado por el aumento en la producción de medicamentos, de tal manera que la evolución media hasta el pasado noviembre refleja un crecimiento del 3,5% en el mercado.

### **Farmaindustria, patronal dirigida por Humberto Arnés, representa a 154 laboratorios farmacéuticos**

Detrás de toda una gran industria como es la farmacéutica, compuesta por multinacionales y laboratorios, se encuentran también las patronales, es decir,

# PlantaDoce.

aquellas asociaciones que velan por el buen hacer y el devenir del sector *farma* español.

**Farmaindustria, la Asociación Empresarial de la Industria Farmacéutica, es la principal patronal de este sector en España**, que se creó en 1963. La entidad representa a un total de 154 laboratorios farmacéuticos, y el 90% de medicamentos originales corresponde a las empresas pertenecientes a Farmaindustria.

**Humberto Arnés es el director general de la patronal desde 2001.** Arnés es Ingeniero Industrial por la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Industriales de Barcelona. El director general de Farmaindustria ha ocupado cargos como el de subdirector general de Industrias Farmacéuticas y el de director general del Centro para el Desarrollo Tecnológico Industria (Cdti), entre otros.

El órgano de gobierno de Farmaindustria está compuesto por Jesús Acebillo Marín, como presidente; Antoni Esteve, como vicepresidente, y Cristina Henríquez, como vicepresidenta, entre otros.

## **Jordi Martí, consejero delegado de Ferrer, es el presidente de Asebio desde el pasado diciembre**

Asebio es la Asociación Española de Bioempresas, que trabaja en España desde 1999. La asociación actúa como plataforma de encuentro y promoción de aquellas organizaciones interesadas en el desarrollo del escenario biotecnológico y farmacéutico nacional. Asebio cuenta con 270 asociados, entre los que se encuentran laboratorios como AB-Biotics, AbbVie, Biohope y Ferrer, entre muchos otros.

El presidente de Asebio es Jordi Martí, consejero delegado de Ferrer, desde el pasado mes de diciembre. La junta directiva de Asebio se complementa con Carlos Buesa, consejero delegado de Oryzon, como vicepresidente primero; Carmen Eibe, directora de proyectos de Pharma Mar, como vicepresidenta segunda, y Daniel Ramón Vidal, consejero delegado de Biopolis, como vicepresidente tercero.

## **Andalucía lidera la penetración de medicamentos genéricos en España, con una tasa del 45,7%**

---

# PlantaDoce.

---

**La Asociación Española de Medicamentos Genéricos (Aeseg) es la patronal de la industria farmacéutica de medicamentos genéricos en España** y el principal interlocutor empresarial en esta materia. Aeseg, que se constituyó en Barcelona en marzo de 1998, cuenta con más de una veintena de asociados, entre los que destacan los laboratorios Teva, Uriach o Reig Jofre. Raúl Díaz-Varela, consejero de Kern Pharma, es el presidente de Aeseg desde 2008.

Por otra parte, la Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria (Fenin), fundada en 1977, es una entidad que agrupa empresas y asociaciones de fabricantes, importadoras y distribuidoras de tecnologías y productos sanitarios. **Las empresas que integran Fenin dan trabajo a 23.000 personas entre empleos directos e indirectos**, localizados principalmente en Madrid y Barcelona. El pasado diciembre Fenin reeligió a María Luz López-Carrasco, directora general del área vascular del laboratorio farmacéutico Abbott, como presidenta la federación.